

Fecha: 30-01-2025

Medio: La Estrella de Arica

Supl.: La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general

Título: Esperan que playas inclusivas vuelvan gracias al Pedze

Pág.: 4

Cm2: 402.6

VPE: \$ 655.063

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

7.300

21.900

No Definida



PLAYAS INCLUSIVAS ARICA

MONITORES Y PROFESORES ACOMPAÑABAN A USUARIOS A USAR LAS SILLAS ESPECIALES Y ASÍ DISFRUTAR DEL MAR.

Esperan que playas inclusivas vuelvan gracias al Pedze

Directora regional del Servicio Nacional de la Discapacidad espera apelar a estos recursos para implementar nuevamente los balnearios con sillas anfibia.

María José Collado Rojas
mariajose.collado@estrellaarica.cl

Desde el 2015 y hasta que la pandemia por covid-19 se instalara en Chile y el mundo, las playas La Lisera y El Laucho destacaban por ser inclusivas. Gracias a un proyecto impulsado por el Gobierno Regional y el Servicio Nacional de la Discapacidad (Senadis), los balnearios contaban con sillas anfibia, que permitían el disfrute a personas con algún grado de discapacidad y a adultos mayores.

Sin embargo, el proyecto, que además incluía el apoyo de monitores egresados del Centro de Capacitación Laboral (CCL) Reino de Bélgica, y profesores, así como buses para el traslado de agrupaciones y escuelas especiales, terminó. La situación fue lamentable, considerando que hasta Arica llegaban personas del sur del país, o

de Perú y Bolivia buscando la alternativa que se presentaba en la zona para el disfrute del mar en estas sillas traídas desde España y que conseguían que personas que regularmente no disfrutaban del agua por su condición, pudieran hacerlo.

La directora regional de Senadis, Lilia Rojas, comentó que espera que esta iniciativa se retome con recursos del Plan Especial de Desarrollo de Zonas Extremas (Pedze). "Presentamos este proyecto por cinco años como una propuesta inicial. Lo ideal sería que lo comenzáramos este año aún cuando haya terminado el periodo estival, por lo que pronto tendremos audiencia con el gobernador regional para exponer este tema", dijo.

Junto con las sillas anfibia, el traslado y los monitores, en esta oportunidad también se espera complementar el proyecto con la

adquisición de bicicletas tandem especiales y handbikes. "Arica es una ciudad muy acogedora, así es que tenemos que hacer alianzas con otros servicios, de manera que podamos implementar las playas inclusivas de la mejor manera. En el 2016 obtuvimos el premio al Mejor Proyecto Inclusivo, una distinción que hizo Sernatur, porque además se provocó que en época de invierno la gente del sur venía con sus familiares en situación de discapacidad", agregó la directora.

En la nueva propuesta, las playas continuarán siendo La Lisera y El Laucho, ya que son las que poseen aguas más quietas. "Está presentado por cinco años por eso apelamos a que se considere con fondos Pedze, porque sentimos que es algo sumamente importante no solo en términos de inclusión, sino también de bienestar para las personas en situación de discapacidad y sus cuidadores, por lo que esperamos contar con el apoyo del Gobierno Regional", culminó la directora. ☺

COMITÉS DE FRONTERA

La directora de Senadis también mencionó que junto a otros servicios públicos trabajan en el Comité de Frontera, instancia en la que se abordan diversas temáticas comunes con Perú y Bolivia. Es en ese contexto que existe la intención de un convenio para el uso de credenciales de discapacidad extranjeras en Chile y viceversa. "Esto permitiría, por ejemplo, que personas con discapacidad de Perú o Bolivia puedan usar los calzados especiales de estacionamiento en Chile", dijo.